
 

   Freie Wähler Speyer
ehemals Bürgergemeinschaft Speyer

An die Oberbürgermeisterin der Stadt Speyer
Speyer, den 24. April 2024

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

die Freien Wähler richten hiermit folgende Anfrage an Sie:

Mehrjährige Duldung der Zerstörung der Grasnarbe des 
Rheinhauptdeiches an fünf Stellen durchgehend von oben nach unten. 

Ein elementares Ziel der Freien Wähler ist ein sehr guter Hochwasserschutz. Was an Oder, Elbe, Ahr 
und Donau in den letzten Jahren schon passiert ist, der Eintritt von Jahrhundert- oder 
Jahrtausendhochwässern, wird eines Tages auch am Rhein eintreten. Die Bebauung und Besiedelung der 
untersten der drei Geländestufen von Speyer, der Rheinniederung, birgt große Risiken. Wir treten für 
leistungsfähige Dämme und Polder ein und eine erstklassige Pflege der Anlagen. 

Zu den Grundpflichten bei der Erhaltung sicherer Deiche gehört der Schutz der Grasnarbe, der bei 
anhaltendem Hochwasser unverzichtbar ist für die Stabilität des Deiches. Und von dessen Stabilität 
hängt in Speyer bei Hochwasser das Leben und die Gesundheit von einigen tausend Menschen ab.

Wo ein häufiges Besteigen des Deiches, das die Grasnarbe unweigerlich zerstört, rechtlich oder 
tatsächlich unvermeidlich ist, ist der Deich und seine Stabilität zwingend durch entsprechende geeignete 
Einbauten zu sichern. Ein Beispiel in Speyer:

 



Tatsächlich werden aber in Speyer an fünf Stellen die komplette Zerstörung der Grasnarbe von oben bis 
unten geduldet, was ich schon mehrmals im Stadtrat etwa beim Thema Industriehof angesprochen habe.

1. kurz hinter dem letzten Haus auf dem Deich, wo die Bürger vom westlichen Bürgersteig der Franz -
Kirrmeier-Straße auf den Deich wechseln:

2. Gegenüber Ausfahrt Industriehof

3. Gegenüber Eis am Rhein, extrem massive Schädigung

4. Gegenüber Parkplatz Lidl, am Sonntag ein beliebter Spaziergangsparkplatz

5. Gegenüber Ende Auestraße, ebenfalls durch Spaziergänger.

Wann wird der Deich endlich gesichert?

Was hat die Oberbürgermeisterin als oberste Katastrophenschützerin in Speyer bisher unternommen?

Mit freundlichen Grüßen
Claus Ableiter
Stadtrat und Vorsitzender der Freien Wähler Speyer e.V.


